

Sumario

01

El ISCIII y Farmaindustria firman un acuerdo para fomentar la investigación biomédica y sanitaria en España

02

XXIV Encuentro de la Industria Farmacéutica Española

03

Jornada X Aniversario de ibs.GRANADA: Una década de investigación e innovación en salud al servicio de la sociedad

04

Impulso a los ensayos clínicos en Atención Primaria en Aragón

05

Píldora Informativa de Clausulado común de contratos con REGIC

06

Jornada Informativa IHI - Convocatoria 11

07

Somos Pacientes convocan una nueva edición de sus premios



El ISCIII y Farmaindustria firman un acuerdo para fomentar la investigación biomédica y sanitaria en España

El Instituto de Salud Carlos III y Farmaindustria han firmado un Protocolo General de Actuación (PGA) que establece las bases de colaboración entre ambas entidades, con el objetivo de

impulsar la investigación, la innovación y la transferencia de conocimiento en el ámbito de la salud en España.

El acuerdo tiene como propósito fortalecer la prevención, el diagnóstico y el tratamiento de enfermedades mediante iniciativas conjuntas de carácter científico, formativo y divulgativo. Además, sienta las bases para la creación de alianzas estratégicas y nuevas formas de cooperación público-privada.



XXIV Encuentro de la Industria Farmacéutica Española

El XXIV Encuentro de la Industria Farmacéutica Española, que impulsan la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP) y Farmaindustria, tendrá lugar los días 4 y 5 de septiembre de 2025, bajo el título "La Industria farmacéutica ante la renovación normativa y las conmociones internacionales: incertidumbres y oportunidades".

Representantes del Ministerio de Sanidad, de la Agencia Española de Medicamentos (Aemps) y de la Comisión Europea, pacientes, profesionales sanitarios y compañías farmacéuticas, autoridades autonómicas y expertos en economía y legislación analizarán durante dos días la nueva regulación del medicamento (como el Anteproyecto de Ley de los Medicamentos y Productos Sanitarios o el Reglamento Europeo y el RD de Evaluación de Tecnologías Sanitarias); el impacto del contexto internacional (marcado por la subida de aranceles estadounidense, los conflictos armados en Europa y otras partes del mundo o la crisis energética), y la oportunidad que supone la aplicación de la inteligencia artificial y la supercomputación para el desarrollo de medicamentos, en particular, y para la industria farmacéutica, en general.

Asimismo, ya está abierto el plazo de matriculación hasta completar aforo, que puede hacerse **a través de la web de la UIMP**.



Jornada X Aniversario de ibs.GRANADA: Una década de investigación e innovación en salud al servicio de la sociedad

La importancia de las alianzas estratégicas para impulsar la investigación e innovación biomédica nos llevaron el pasado 24 de junio hasta Granada, para celebrar el X Aniversario del **ibs.GRANADA Instituto de Investigación Biosanitaria**.

Durante el encuentro se explicó la estrecha colaboración que Farmaindustria mantiene con la **Fundación Progreso y Salud**, así como con la participación en cuatro patronatos de Fundaciones de Investigación andaluzas (**FISEVI**, **FIMABIS**, **FIBAO** y **FABIS**).

Con todas estas entidades, Farmaindustria trabaja para fortalecer la colaboración en los ámbitos de formación, investigación clínica, preclínica y traslacional con especial atención a la investigación clínica en Atención Primaria, el fomento de los ensayos clínicos en red y los elementos descentralizados en ensayos clínicos, así como los ensayos clínicos colaborativos entre Atención Primaria y Hospitales.

También se puso de manifiesto el acento en la transformación digital y el uso eficiente de los datos en salud mediante herramientas de Big data e Inteligencia Artificial, con el objetivo de potenciar la investigación y la innovación mediante el uso secundario de datos en el contexto del nuevo EHDS. Algunos de los proyectos con más impacto en este sentido son la **Base Poblacional de Salud del SSPA**, el **proyecto iRWD** y el **Espacio de Datos Sanitarios OHSIRIS**, todos ellos entornos únicos y estratégicos para la realización de estudios de evidencia del mundo real (RWE).



Impulso a los ensayos clínicos en Atención Primaria en Aragón

La ministra de Ciencia, Innovación y Universidades, Diana Morant, presidió a XVIII reunión del Consejo de Política Científica, Tecnológica y de Innovación, en el que el Ministerio y las comunidades autónomas acordaron la puesta en marcha del nuevo Plan Complementario de Transferencia del Conocimiento. El pasado 4 de junio, Farmaindustria participó Zaragoza en la jornada "El desafío de los ensayos clínicos en Atención Primaria", organizada por el Instituto de Investigación Sanitaria del Servicio Aragonés de Salud y el IIS Aragón.

Durante la jornada se explicó la estrategia de investigación clínica en Aragón, y en concreto en el ámbito de los centros de salud, en línea con la **Guía de recomendaciones de buenas prácticas para el fomento de la investigación clínica en Atención Primaria**, elaborada por Farmaindustria en colaboración con las sociedades científicas de Atención Primaria, investigadores, gestores, las 17 comunidades autónomas y compañías farmacéuticas.

También se explicaron las actividades que se están desarrollando este año para seguir impulsando la investigación clínica en Atención Primaria en las distintas comunidades autónomas. Entre ellas, se destacó la puesta en marcha de un Observatorio de la investigación clínica con medicamentos en Atención Primaria, que analizará la existencia de estrategias autonómicas específicas para el desarrollo de esta investigación biomédica. Además, se resaltó como novedades la elaboración de un mapa de actividad de investigación clínica con medicamentos en Atención Primaria en las diferentes comunidades, así como el diseño de un programa formativo coordinado para todos los perfiles de profesionales de Atención Primaria involucrados en el desarrollo de ensayos clínicos. Este programa estará centrado en las mejores prácticas y podrá ser adaptado por centros, sociedades científicas o comunidades autónomas.



Píldora Informativa de Clausulado común de contratos con REGIC

El pasado martes 10 de junio la Asociación junto a compañías asociadas participó en una píldora formativa organizada por la **Red de Entidades Gestoras de Investigación Clínica (REGIC)** sobre la propuesta de catálogo de cláusulas armonizadas para su inclusión en los contratos de ensayos clínicos con medicamentos. Este catálogo, en línea con lo establecido en la **Estrategia de la Industria Farmacéutica 2024-2028**, aprobada por el Gobierno diciembre de 2024, fue elaborado por FARMAINDUSTRIA con la participación de representantes de un nutrido grupo de compañías asociadas. El trabajo realizado ha partido del estudio pormenorizado de una amplia muestra de modelos de contrato de ensayo clínico, tanto autonómicos como de hospitales de referencia en investigación clínica.

El objetivo principal de este catálogo de cláusulas es, sobre todo, contribuir a agilizar la firma de los contratos, no sólo para reducir tiempos y costes de administración, sino principalmente para conseguir reducir la puesta en marcha de los ensayos y con ello poder iniciar antes el reclutamiento de pacientes, lo que llevará a mayo-res beneficios para éstos, y también a ser más competitivos. En este sentido, este ejercicio es una muestra más de nuestro compromiso con afianzar nuestro liderazgo en investigación clínica.

La sesión, que contó con la asistencia de más de 90 personas, evidenció el gran interés que despertó este documento y el compromiso compartido por avanzar hacia procesos más ágiles.



Jornada Informativa IHI - Convocatoria 11

El pasado 17 de junio tuvo lugar una jornada informativa enfocada en la **convocatoria 11** de la **Innovative Health Initiative (IHI)**, organizada por el **Centro para el Desarrollo Tecnológico y la Innovación (CDTI)** en colaboración con Farmaindustria, Asebio, Fenin y Nanomed

Durante la sesión se compartieron los buenos resultados obtenidos por España en el programa Horizonte Europa, posicionándose provisionalmente como el 4º país por retorno con un 11,2% dentro de la UE-27, y en IHI, donde se destacó que, respecto **las siete** primeras convocatorias, España coordina ocho proyectos, lo que representa un 20% del total. Entre los proyectos destacados figuran **LIVERAIM, UMBRELLA, SYNTHIA, IMPROVE, VICT3R** y **READI**. Precisamente sobre este último, se contó con la participación de su coordinador, Alberto Borobia, quien compartió su experiencia en este tipo de convocatorias.

Asimismo, Geraldine Joanny, del equipo científico de IHI, presentó la convocatoria 11, que ya se encuentra abierta oficialmente, con fecha límite para presentar propuestas cortas es el **9 de octubre de 2025**, y cuenta con un presupuesto total de 120 millones de euros. Además, IHI ha organizado una serie de **sesiones informativas online** sobre los temas de la convocatoria, así como sobre las normas y procedimientos de participación, que se celebrarán **del 23 al 30 de junio**.

En la web del CDTI se pueden consultar las **presentaciones** y la **grabación** de esta jornada.



Somos Pacientes convocan una nueva edición de sus premios

La Fundación Farmaindustria y la plataforma Somos Pacientes convocan un año más sus **Premios Somos Pacientes**, que tienen como objetivo reconocer las actividades y proyectos destinados a mejorar la vida de pacientes, familiares y cuidadores que hayan sido puestos en marcha por asociaciones de pacientes y otras entidades públicas y privadas durante el último año.

Para la concesión de los premios se evaluarán las iniciativas y proyectos puestos en marcha o completados entre el 1 de enero de 2024 y el 30 de junio de 2025. Y el plazo de presentación de candidaturas permanecerá abierto hasta el 12 de septiembre.

Los Premios Somos Pacientes son uno de los hitos dentro de la actividad que Farmaindustria desarrolla, a través de su Fundación, en apoyo a las asociaciones de pacientes, personas con discapacidad, familiares y cuidadores en línea con el compromiso de las compañías farmacéuticas innovadoras con la salud de las personas y la mejora de su calidad de vida.

Consulte las bases de los XI Premios Somos Pacientes y presente su candidatura **en este enlace**.

La plataforma tecnológica Española Medicamentos Innovadores, cuenta con apoyo financiero del Ministerio de Ciencia e Innovación

